

L'heure venue de la Procession du Saint-Sacrement, on l'installe comme les autres sur une litière roulante ; l'Hostie passe, et devant des milliers de spectateurs, il se lève instantanément guéri.

Gargam en croit à peine ses yeux, mais l'évidence est là, il ne souffre plus ; il se convertit, et depuis lors, on peut le voir tous les ans, à l'époque des pèlerinages, servir de brancardier et de baigneur aux malades et aux infirmes : il y était encore l'année dernière 1909.

Eh bien, dans l'affaire de Gargam, je vous serais très-obligé de me prouver un indice d'exaltation religieuse.

Au contraire ; mais laissons la parole au Docteur Guinier.

“ Je ne connais personnellement, dit-il, aucun cas de guérison soudaine chez les malades exaltés dans leurs acclamations suppliantes et l'expression la plus passionnée de leur foi.

J'ai même raconté une observation faite dans les détails les plus minutieux ; elle démontre l'absence totale d'une influence curatrice qui pourrait être le résultat de l'entraînement psychique, fût-il intensif au suprême degré.

Résumons-la.

“ Une jeune fille nerveuse, atteinte de tuberculose vertébrale, (mal de Pott) apprend la guérison à Lourdes d'une amie percluse comme elle, et de la même maladie.

Depuis plusieurs mois, elle s'hypnotise avec cette idée fixe : Une telle est guérie, je puis l'être, je dois l'être, je le serai.

Elle obtient pour le voyage le consentement de sa famille. Avant le départ, elle emprunte à son amie la chaise longue d'osier, témoin de sa guérison, et gardée comme souvenir. La voilà maintenant certaine, et elle se rend.

Tous est mis à contribution : ferveur à la Grotte, bains à la piscine, élans du cœur à la procession du Saint-Sacrement, bénédiction spéciale de Jésus-Hostie. Résultat ? Rien, sinon la déconvenue à peine adoucie par une foi résignée.

Il y a pourtant là un cas d'exaltation religieuse.

Quant aux prétendues “ effluves ” du Docteur Baraduc, laissant leur empreinte sur des plaques photographiques (vibro-radiantes) et par lesquelles il essaie d'expliquer, suivant son expression, les “ Manifestations virginales, ” les hommes compétents y voient simplement un rêve poétique qui n'a rien de commun avec une démonstration sérieuse en fait de science ou de religion.